

# “El trabajo es jerarquía y honor”



## ayer

### En un solemne acto en Villaverde el Jefe del Estado entrega los premios a las empresas distinguidas

Año IV. Núm. 1.643.—Jerez: Sábado 19 de Julio de 1941.—Caracas, 7. Teléfono 2008

#### Jerez en el V Aniversario del Alzamiento Nacional y Fiesta de Exaltación del Trabajo

#### 20.000 productores participaron en la magna concentración de Sindicatos

#### Brillante recepción Militar en el Ayuntamiento

#### Los distintos actos celebrados ayer 18 DE JULIO

#### El discurso del Caudillo en la concentración organizada por los Sindicatos madrileños en las fábricas y talleres de locomotoras M. Z. A.



Por un día enmudecieron los yunques y reposó el taller para conmemorar la gloriosa fiesta de la Exaltación del Trabajo. Mientras el Caudillo de España condecoraba a los que con su labor callada han rendido el servicio de crear riquezas, en Jerez y en toda España, los Sindicatos de la Falange celebraban una magna concentración para glorificar con su presencia la idea suprema del Nacionalindustrialismo.

El acto de ayer en Jerez, en el que participaron miles y miles de productores, y los otros actos similares celebrados en toda España, han significado cómo al lado del concepto de nación como empresa histórica marcha el concepto de nación como gran empresa de trabajadores, como un gran Sindicato de productores.

El trabajo, ya no es una carga ni un castigo, sino un honor y una gloria. El trabajador en el Estado Nacionalindustrialista tiene toda la categoría y dignidad de productor de la riqueza nacional, sin que sea extraño al Estado, del que forma parte esencial y activa.

El trabajo nacional ha subido de rango. Por eso, el 18 de Julio, día en que conmemoramos nuestra Fiesta Nacional y jornada memorable, en la que renovamos nuestro recuerdo para los Caídos por nuestra Causa y tributamos nuestro homenaje al Ejército de la Victoria que, como dijo Franco, confundió en sus filas lo mejor de nuestra juventud y lanzó el grito viril de nuestra independencia, también por voluntad de nuestro Caudillo y Jefe Nacional celebramos con el mayor entusiasmo esta fiesta nacionalindustrialista, en la que como dice el preámbulo del Fuero del Trabajo, el Estado honra a los que forman por el honor, el valor y el trabajo, la más adelantada aristocracia de esta era nacional.

Madrid.—En la mañana de hoy, fiesta de la Exaltación del Trabajo, tuvo lugar una concentración de productores organizada por los Sindicatos madrileños en las fábricas y talleres de locomotoras que la Compañía M. Z. A. tiene establecidos en el cercano pueblo de Villaverde.

Con tal motivo el Caudillo hizo entrega a propuesta de la Delegación Nacional de Sindicatos de los diplomas de honor con el título «Empresas ejemplares».

El Caudillo entregó personalmente los diplomas de honor a los directores de la Empresa pronunciando el siguiente discurso: «Trabajadores españoles, que comprendo a cuantos habéis hecho del trabajo una jerarquía y un honor. ¡Qué palabras tan distintas hasta ahora pronunciadas. El trabajo es ya jerarquía, el trabajo es honor!»

No pasaba hablaros. Me sorprendieron los carteles y el programa con que el Caudillo iba a dirigiros la palabra y no he querido un día como este, de Exaltación del Trabajo y de Exaltación de la Patria, que pasara de desoportunidad o de desamor el gesto y la actitud de vuestro Caudillo.

Comprendo vuestro entusiasmo. Os formáis y creáis en un ambiente de independencia de materialismo, de rencor, de celos, y no deseaba que mis palabras vinieran a ser punto y seguido. No son las palabras con las que vamos a llevar a vuestro ánimo el sentimiento de una patria.

No han de ser vuestras frases las que pretendan arrancar de vosotros una adhesión, un aplauso o una simpatía; han de ser nuestros hechos, han de ser nuestros actos, han de ser nuestras obras por las que habéis de conocer el valor de nuestro régimen en sentimiento de una nueva España, la solidaridad entre la gran empresa que no es común.

Entonces comprenderéis esa unidad, ese destino en lo universal que todavía alienta en nuestros corazones, esa unidad de destino que llevó a España a dominar en el mundo, que nos dará las alas nuevas para volar, que hará que los que fueron señores entre otras tierras no puedan ser jamás esclavos o esclavos de la suya. (Muy bien. Aplausos.)

A aquel Estado que contemplaba indiferente vuestras luchas, a aquel régimen que no vivía vuestros dolores, que permanecía indiferente ante las miserias de las masas materializadas y proletarizadas oponemos nosotros otro Estado presidido por un sentido moral y un sentido social en que los españoles son solidarios en las empresas y en el que al ofreceros el pan y la justicia os ofrece también un sentido de paz. Un Estado que comprende que no puede faltarse ante la Patria. Aquellos a quienes ésta dió trato de madrastra y defendió con entusiasmo los hogares, los que ni hogar tienen si quisiera podemos hablarlos de amor porque éste ha sido roto y quebrantado.

¿Qué hijo se acerca hoy a su padre a llevarle los anhelos de un cariño filial si hasta el afecto familiar llegó a ridiculizarse como cosa nefanda? Esto es la España del Quijote, de los héroes, de los poetas, de los artistas, de los santos misioneros. Esto es una realidad.

Se ha desfigurado a España, nos han querido agrandar desde el exterior todo lo ideológico, los valores de nuestro espíritu, lo que nos proyectaba en lo universal.

¿No os habéis preguntado vosotros alguna vez de qué pasta eran aquellos que conquistaban el mundo, de dónde salían? Pues salieron de nuestros lugares, de nuestras áridas tierras de Castilla, de nuestros campos extremeños. Y aquellos hombres que ni apellido tenían lo creaban ellos mismos, lo forjaban con su esfuerzo y llegaban a es-

culpíelo en sus blasones; daban imperios y creaban ciudades y levantaban un mundo nuevo, emporio de riqueza, hijos de nuestra sangre, de nuestros esfuerzos y de nuestra raza. (Grandes aplausos.)

Esta es la virtud de nuestro Movimiento. Que España se haya encontrado así misma, que por esta prueba tan dura y tan sangrienta hayamos podido encontrar de nuevo el sentido, las virtudes raciales en que los rasgos y heroísmos de antaño fueron en nuestros días superados. Os contaré una anécdota que encierra la más alta expresión:

Estábamos en la guerra cuando el oro marxista y extranjero habían enfangado a los españoles. Se libraba una batalla muy dura. La infantería española brillaba como en sus más gloriosos días, y una camorrista extranjero que la presenciaba exclamó: ¡Qué hermosa infantería! ¡Esta es la infantería mejor del mundo! Y un alférez que le escuchaba le replicó con aire tímido: ¡Sí, pero después de ésta la vuestra! ¡Y sabéis lo que contestó aquel hombre que tenía el corazón abierto a la admiración? Pues dijo:

¡No! Después de la vuestra, la roja. (Grandes aplausos.) Y os digo esto no para buscar halagos, entre los que aquí estáis que pueden haber formado en otras filas. Os digo esto para que os encontréis a vosotros, porque aquella infantería clavaba sus estandartes en las tierras inhóspitas de las nuevas Españas.

Aquella infantería que era la admiración del mundo era el hombre, el hombre español y éste vive en España. Está vivo entre nosotros. Seguimos siendo dignos de las grandes empresas. Pero lo somos con esta solidaridad, con esa unión, con ese amor a la Patria que no puede ser madrestra de nadie y que tiene que ser madre de todos. (Grandes aplausos.)

Nosotros tenemos en nuestro programa el pan y la justicia. Pan y justicia indispensables a la vida del hombre, pan y justicia que no conocen oposición de clases. Pan y justicia que vienen siempre precedido por un hermoso anhelo de amor a la Patria. Os digo esto porque hasta hoy es un deslumbramiento con el materialismo extranjero diciéndonos que en las ciudades populosas de las naciones democráticas disfruta de tanto o cuanto la clase trabajadora, ¡mentira! No existe lo que han dicho.

Existe un mundo de más de ochocientos millones de seres que no tienen lo necesario para vivir. Porque esclavizados por el poder de los grandes imperios trabajan a precios de hambre para que se formen las colas de los sin trabajo en los pueblos pobres y proletarios. (Muy bien. Grandes aplausos.)

Yo podía decirlos mucho, como en las costas africanas prefieren los indígenas ser proletarios de nuestra pequeña colonia de Guinea a ser propietarios de su país.

¿Esto qué os dice? Pues que las familias indígenas no alcanzan en aquellos ni dos reales españoles para vivir. Pues se comen en el mundo con las miserias humanas y hay más de ochocientos millones de seres que no consumen lo que deben consumir y que la economía y el bienestar del mundo no es sólo trabajo. Es también consumo.

Si estos obreros que os ponen a vosotros de ejemplo para que os deslumbréis con sus sueldos semanales de cuatro, de ocho o de doce libras, esos obreros viven del imperialismo de la miseria de otros seres, de la miseria de otros hombres. (Muy bien.)

Si España hubiera llevado estas mizas a América, si España hubiera llevado este sentimiento de dominio a Ultramar, España disfrutaría todavía aquellas tierras pero en (Pasa a cuarta plana)

Cuando ayer éramos testigos de la magna concentración de Sindicatos celebrada ante la Cruz de los Caídos, cuando presenciábamos los actos de hermandad en las distintas bodegas e industrias de la ciudad entre empresarios y productores, perfectos como si volvieran a resonar en nuestros oídos, claros y llenos de amor apasionado a España, las palabras del fundador de la Falange. Nos parecía ayer, en esta mañana de sol y banderas a los vientos de gratas esperanzas en un futuro que ya se acerca, como si la piedra pesada que cubre el sepulcro de José Antonio en El Escorial, dejase escapar el verbo del Capitán y César, recordándonos aquellas consignas con que nos convocó a todos los españoles... Si España se salva, cosa que logrará la Falange, se salvará para todos...

Estas frases, cuando veíamos empresarios y productores desfilar en hermandad alegre, unidos como las flechas y el yugo del Movimiento, por las calles de Jerez, creíamos que venían en alas del viento desde la tumba de San Lorenzo de El Escorial para que no olvidásemos la lección suprema de quien murió frente a los tusiles de los que no le quisieron encender.

#### La magna concentración ante la Cruz de los Caídos

Desde las primeras horas de la mañana nuestras calles presentaban animado aspecto. Numerosos edificios ostentaban colga-

das y banderas. El día contribuía extraordinariamente a la brillantez de esta jornada conmemorativa.

Poco antes de las nueve y media de la mañana comenzaron a llegar a la alameda Fortín de Torres miles y miles de productores de los distintos Sindicatos, empresarios al frente de sus empleados, técnicos y trabajadores, representaciones de toda la vida mercantil, industrial de la ciudad.

A las diez y media, hora señalada, cuando llegaron las jerarquías del Partido, esta im-

ponente masa humana que llenaba la alameda por la entrada de la calle Manuel María González y jardines hasta el paseo central, avanzó hasta situarse ante la Cruz de los Caídos, siguiendo las instrucciones que se iban señalando por unos altavoces.

A la derecha de la Cruz se colocaron las jerarquías presididas por el alcalde y jefe local del Movimiento don José de Mora Figueroa y a la izquierda la Sección Femenina con sus mandos respectivos.

(Pasa a cuarta plana)



Un momento del desfile ante las jerarquías del Partido. (Foto M. Iglesias, hijo).

# Vida local

## En el Colegio de las Salesianas

A las seis y media de la tarde de hoy se celebrará en el colegio que en la calle Cabezas regentan las salesianas, la velada organizada por la Juventud Femenina de Acción Católica de la parroquia de San Miguel. Las entradas podrán recogerse en la plaza de León XIII núm. 4.

## Acción Católica de Santiago

Mañana domingo, con motivo de la bendición de su bandera, a Juventud Masculina de Acción Católica de la parroquia de Santiago, celebrará diversos actos, como ayer se anunciaron.

Esta noche, a las nueve, tendrán en la parroquia retiro espiritual e imposición de insignias.

En un establecimiento de la calle José Antonio Primo de Rivera se halla expuesta la nueva bandera, la cual será bendecida por el doctor López de Rego, obispo de Dionisiópolis.

## Cultos

Hoy: San Vicente de Paúl, fundador y confesor.

Jubileo Circular: El Carmen.

Mañana en la misma iglesia.

En el Carmen.—Tercer día del solemne septenario a la Santísima Virgen del Carmen Coronada.

A las siete y media de la tarde, estando los sermones a cargo del muy ilustre señor don José Díaz Arnoza, beneficiado de la Catedral de Sevilla.

En la Merced.—A las ocho y media, misa Sabatina. Tarde a las siete y media, ejercicio y Salve.

## Médico y Farmacias de guardia

Cerrón, 25 y 27.—General Franco, 22, y José A. Primo de Rivera, 28.

# De sociedad

Ha llegado de Madrid para pasar temporada al lado de los señores de González Gordon (don Manuel María), la distinguida señorita María Vallejo.

Se han trasladado a la capital, donde pasarán larga temporada, los señores de Cuadra Rodríguez (don Alfonso J.) y pequeños hijos.

Por el señor ministro de Justicia ha sido nombrado archivista de protocolo de este distrito el notario de esta ciudad don Laureano Sigler Fernández.

Ayer contrajeron matrimonio en el santuario de la Merced la bellísima señorita Paz Díaz Aguirre y don Vicente Romero de la Quintana.

Bendió la unión el presbítero don Francisco Romero de la Quintana y actuaron de padrinos doña María Aguirre de Díaz, madre de la desposada y don Rafael Romero de la Quintana.

Fornos, Restaurante y Bar.

El próximo día 25, festividad de Santiago Apóstol, tendrá lugar en Córdoba la boda de la bella señorita Catalina Aguilar y Masín, hija menor de la marquesa de la Vega de Armijo, con el teniente del ejército del aire don Jaime Viguera y Murube.

Han marchado a Toledo, Madrid y Barcelona, los señores de Quedo Gutiérrez (don Antonio).

Marchó a Madrid y Bilbao don José Quirós y Peña.

Dr. CARLOS MARCO, Médico-Odonólogo.-BOGA y DIENTES Pta. Sevilla, 2.

De la capital de España llegó la señora de D. José Pérez (don Juan de Dios), por su casa Esperanza Freyre y García de Leoniz, y su bellísima hija Ebiola.

En Ronda se encuentra enfermo don Pedro Argudo Rivero, cuyo restablecimiento deseamos.

Después de ser asistida por el doctor don Antonio Moreno Peña, se encuentra restablecida la pequeña hija de los señores de Barranco Mera (don Rafael).

El pasado martes, en el domicilio de la novia, firmaron su contrato esponsalicio la señorita María de los Angeles Godado del Barco y el joven don José Calvo Gutiérrez.

Testificaron el acto don Manuel Roldán y don Antonio Bonete del Barco.

La boda ha sido fijada para fecha próxima.

Ha dado a luz un hermoso varón, quinto fruto de su matrimonio, la señora doña Concepción Rubio Ferrer, esposa de don Luis Sánchez Santos.

El estado de la madre es relativamente satisfactorio.

Felizmente ha dado a luz una niña, quinto fruto de su matrimonio, la esposa de don Angel Medina Coniguera, ella Milagros Cachero de los Santos.

Se encuentra algo mejorada de la dolencia que padeció, doña Mercedes Novo Arenillas, de Maimol (don Antonio).

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño, sexto fruto de su matrimonio, doña Antonia Ruiz R. J., esposa de don Francisco Vega Sánchez.

## Sección Femenina

### Jefatura Provincial

—:O:—

#### Prensa y Propaganda

Próximo a celebrarse en esta ciudad la semana Cultural, organizada por la Hermandad de la Invidia y el Campo, se pone en conocimiento de todas aquellas camaradas que les interese la enseñanza de la Cultura, se presentan en este Centro de Sección Femenina, Bizcocheros 2, cualquier día laborable, de diez a dos.

También pueden matricularse todas aquellas campearinas aficionadas a esta enseñanza.

**Fino Viña AB, Tío Pepe, Fino Gaditano, Néctar, Imperial Toledo, Solera 1847, Coñac Tres Copas, Coñac Soberano; Coñac Insuperable... etcétera, etcétera**

Cualquiera de estas acreditadísimas marcas puede proporcionárselas inmediatamente

**Don Manuel M. de Agreda y González**  
San José, 5.—Teléfono 1655.—Jerez de la Frontera

## NOTAS TAURINAS

—:O:—

### El último gitano torero

Bajo este título inserta en su tribuna taurina «El Nocturno», de Zaragoza, la siguiente noticia que se refiere al diestro jerezano Manuel L. Moreno:

«El Colón», es el último torero gitano que llega a los toros. Dicen que es un gran artista.

### La plaza de Vista Alegre

En la plaza carabanchelera se están llevando a cabo obras y pronto estará en condiciones de ser reinaugurada.

Se cree que el empresario será don José Escrich, que ya lo fue el año 1938.

### Las corridas de Bi bao

Las tradicionales corridas de las fiestas biblicas han quedado ultimadas de la siguiente forma:

Domingo 17 de Agosto: Toros de don Antonio Pérez, de San Fernando, para Vicente Barrera, «Manolito» y Pepe Luis Vázquez.

Lunes 18: Seis de Pablo Romero, para Pepe Luis Vázquez, Manolo Martín Vázquez y Pedro Barrera.

Martes 19: Astados de don Juan Pedro de Domecq, para Juanito Belmonte, «Manolito» y Manolo Martín Vázquez.  
Y domingo 24: Reses de don Félix Gómez, para Vicente Barrera, Juanito Belmonte y Vázquez.

Como pueda apreciarse en las combinaciones no figura ningún torero bilbaíno.

### Las contratas de Martín Vázquez

El famoso matador de toros Manolo Martín Vázquez ha contratado además de las de Bilbao, el 31 en Linares y otras dos corridas en Madrid, en el mes de Septiembre.

DON BRAULIO.

### Nuevo arado de desfonde

En «Roman» se efectuaron pruebas

En la finca del «Roman», situada a cinco kilómetros de Jerez, en la carretera de Libij, se efectuaron pruebas por un arado de desfonde tirado por un tractor «D. J. Caterpillar», durante los próximos días lunes y martes. Esta noticia será acogida con el mayor interés por los labradores, indudablemente, de un modo particular por los vinalcultores que acudirán a presenciar estas demostraciones.

### Local para comercio

con tres puertas y vivienda. Se arrienda en la Barriada Española, Plaza Central núm. 1. Avisos a Tardes número 11.

### ¡Agricultores!

Asegurad vuestras cosechas del riesgo de incendios en Compañía Adriática de Seguros  
Sub-Dirección en la provincia:  
JOSE TOCON AYALA  
San Miguel número 27 Teléfono — 3581

## Letras de luto

En las primeras horas de la mañana de ayer dejó de existir el niño Paquito Jorge Sorradá, hijo póstumo de don Francisco Jorge González (q. s. g. h.).

A la atribulada madre, a su abuelo patero don José José Agarcio, tío don Antonio Jorge González y demás familia doliente enviamos nuestro sentido pésame por esta nueva y dolorosa pérdida que es la cuarta que llegan en un intervalo de pocos meses.

—Las hermanas, tías, primos, tío político y demás parientes y amigos del que fué seminarista de este Fomento de Vocaciones don Juan B. Cumbreñas García (q. s. p. d.) hijo de don Ildefonso Cumbreñas Pacheco, procurador que fué de este Colegio, agradece sinceramente las pruebas de afecto y pésame que han recibido con motivo de la enfermedad y fallecimiento de dicho joven, ocurrido el pasado día 9.

**En Madrid a los productores parados entrega la C. N. S. una tarjeta canjeable por una cartilla de alimentación**

Madrid.—Se ha acordado en la Delegación Provincial de Sindicatos que a todo productor parado cubano de familia se le dará una tarjeta de trabajo nacional sindicalista que será canjeada por una cartilla de alimentación.

Estos beneficios se extenderán a todos los productores que por el número de hijos no puedan atenderlos con su jornal. Estas tarjetas serán entregadas por la Delegación Provincial de Madrid, previo informe de la Delegación Política de Fomento Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Esta obra se ha podido realizar en Madrid gracias a la ayuda de la Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes.

La primera entrega de tarjetas ha tenido lugar hoy y alcanza la cifra de 5.000.

## DR. LUIS ENCINAS

Del Dispensario Antituberculoso del Estado  
Aparato Respiratorio.—Medicina general  
RAYO X  
José Antonio (antes Larga) 19.—Tel. 2272

**Salón Madrid**  
PELUQUERIA para SEÑORAS  
Permanentes sin aparato y sin electricidad.  
Tintes y decoloraciones  
**Casa Paulino**  
Caballeros 17 — Teléfono 2271

## Disposiciones oficiales

Madrid.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Decreto por el que se nombra presidente del Consejo de minerales útiles al Ejército al teniente general jefe supremo del Estado Mayor don Fidel Dávila Arce.

Decreto nombrando vocal a don Eugenio García Ameller y al ingeniero de minas don Antonio Combas Sigüenza.

Aire.—Orden aprobando el plan de Obras del aeropuerto nacional de Barcelona y propuesta de aportaciones de corporaciones interesadas.

## FARMACIA GUTIERREZ

Especialidad en Equipos para Partos. — Servicio inmediato  
Teléfono 2284

**A. SANCHEZ GARCIA**  
Enfermedades Nerviosas y Mentales  
Medicina interna  
Cerrón 25 y 27, prel. izqda.



**VALDESPINO**  
JEREZ & COÑAC  
Agente en Jerez: Carlos Zarzuela Rodríguez

**Espectáculos**  
—:O:—  
Teatro Cervantes.—«Mal año de lobos y «El sexo débil».  
Teatro Villamarta.—«Mary Burns, fugitiva».  
Cine San Agustín.—«El cura de Alder»  
Lea siempre el periódico «AYER»

# LA SUIZA

Compañía Anónima de Seguros.—Fundada en Zurich en 1869.—Garantías Integras:  
35.000.000 de Francos Suizos.  
Incendios y Transportes Marítimos y Terrestres.  
Agentes: Carlos María Rodríguez Sánchez-Garido, Guadalete 27.  
José Rodríguez Navarro, M. de Dios 1.

Esencias de Limón, Naranja, Fresa, etc.  
Productos para la Vendimia.  
**HIJOS DE A. DE LUQUE**  
Paseo de las Delicias, 7.—Teléfono 1365



**ROMATE**



**REAL TESORO**  
JEREZ & COÑAC

# Notas deportivas

## FUTBOL

Cómo se preparan los equipos

Guzmán se ha ofrecido como entrenador del Barcelona. Este club parece encontrar dificultades en la firma de Sospedra, García y Miró.

—Asensio y Caqui Bjenobias se resisten a firmar. Pero es muy fácil que todo se arregle, pues Ocasuna tiene el propósito de hacer equipo.

—Descartado Ricardo Zamora como posible entrenador del Barça, los catalanes andan a la busca de maestro. Parece que Guzmán, el ex-medio centro barcelonista, es el que cuenta con mayoría de votos favorables.

—El Barcelona ha concedido la baja a los jugadores Saló, Rafá, Colomé y Prat. Martín, solicitado con insistencia desde Murcia, se resiste a la firma.

—Todos los muchachos del Atlético Aviación han firmado, menos Pruden.

—Al fin ha firmado por el Granada su buen defensor González.

—Siguen resistiéndose a firmar por la Real Querejeta, Chipia, Borridi y Terán.

—El ensayo Herreñeta, nueva adquisición del Barcelona, ha embarcado en Las Palmas con rumbo a la Península.

—Desde hace tiempo se viene hablando de un posible traspaso del gran meta Elizaguira al Madrid, cambiado por Berrinaga y un montón de pesetas.

—El Valladolid tiene muchas aspiraciones para la próxima temporada, y está dispuesto a formar un buen once. Sus últimas adquisiciones han sido el arquero del Madrid, Espinosa, y el delantero centro salmantino, Gominas.

—A través, cumplido su compromiso con el Oauba, ha llegado a Madrid, de paso por San Sebastián, donde descansará unos días. Son varios los clubs que le han hecho proposiciones para que se encargue de la dirección técnica de sus equipos.

## CICLISMO

El próximo lunes, día 21, dará comienzo la I Vuelta a Navarra, de cuya organización se encarga nuestro colega «El Pensamiento Navarro». La prueba consta de seis etapas de 112, 85, 104, 108, 154 y 96 kilómetros, respectivamente. Total, 654 kilómetros. Los premios son los siguientes: 2.500, 2.000, 1.500, 1.250, 1.000, 750, 500, 400, 300, 200 y diez más de 100 pesetas cada uno.

—Otra carrera interesante. La III Vuelta a Alava se disputará los días 3 y 4 de Agosto próximo. La primera etapa constará de 97 kilómetros; la segunda, de 156. Lista de premios: 1.000, 750, 600, 500, 350, 250, 150, 100 y 100 pesetas. En cada etapa: 150, 100 y 50 pesetas. Clasificación de montaña: 250, 150 y 100 pesetas.

## ATLETISMO

Para los campeonatos nacionales de atletismo, que se celebrarán en Valencia, se han inscrito atletas de Andalucía, Cataluña, Asturias, la Montaña, Castilla, Guipúzcoa y Levante.

## Deporte internacional

Miñana, día 20, se celebrará en el velódromo de Budapest el primer encuentro entre aficionados a las rep. checoslovaca, húngara y rusa. En el torneo se correrán cuatro pruebas olímpicas.

—Victorio Pozzo, el seleccionador nacional italiano, será el nuevo director técnico del Juventus. También se dice que el ingeniero Borani, secretario de la Nacional de Fútbol en Italia, pasa con este cargo al club turinés.

# Prosiguen las gigantescas operaciones en todo el frente ruso

## La posición llave de Besarabia, ocupada

### Avance impetuoso en el sector de San Petersburgo.—Unidades soviéticas aniquiladas.—Miles de prisioneros en las operaciones de limpieza

**ALEMAN.**—Cuartel general del Fuhrer. Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas: Sobre el frente del Este, prosiguen favorablemente la presión de nuestras armas en las gigantescas operaciones de combate en todos los sectores. Efe.

### Un gran triunfo estratégico en Besarabia

Bucarest. — Las operaciones realizadas por las tropas germano-rumanas han dado por resultado la liberación de Besarabia. Las consecuencias táctico-militares del gran triunfo estratégico conseguido, son una desgracia para las tropas soviéticas, gracias a la ocupación total de la orilla del Danubio y de la zona de Arzani.

Las tropas germano-rumanas dominan en el sector meridional del frente, así como en las posiciones anteriormente citadas, que ocupan los rusos desde hace un año.

Las unidades rojas se encuentran dentro de una tenaza que puede cerrarse en cualquier momento. Según los técnicos, se abren brillantes perspectivas para la liberación total del territorio de Besarabia, del tercer balch vique. Efe.

### Avance impetuoso alemán en el sector de San Petersburgo

Berlín. — Oficiosamente se hace saber que durante el avance de las fuerzas alemanas a San Petersburgo y a las unidades soviéticas fueron cercadas el 17 de Julio en una pequeña localidad. Todos los soldados rusos que no resultaron muertos fueron hechos prisioneros por los alemanes.

El ataque alemán se efectuó con rapidez tan sorprendente que además de capturar miles de piezas ligeras, obuses de campaña, así como dos batallas con cuatro piezas pesadas, 4.000 caballos y gran cantidad de automóviles.

Además, a los rusos se le hicieron en esta operación más de mil prisioneros. Efe.

### Un verdadero caos en las comunicaciones soviéticas

Berlín. — Los constantes ataques de la aviación alemana sobre las comunicaciones soviéticas en estos días han ocasionado considerables pérdidas en las líneas ferroviarias del interior de Rusia. Estos resultados revelan particular importancia, por que tales comunicaciones eran ya insuficientes en tiempos de paz.

Muchos trenes militares se hallan detenidos en las estaciones y aún otros muchos de comunicaciones. Las carreteras se hallan congestionadas en varios puntos, por la cantidad de camiones estacionados.

Un verdadero río de personas con sus sijos a cuestas, circulan por las carreteras y las tropas que marchan a reforzar el frente soviético parecen pasar por encuentros con aquellas que van en dirección contraria. Efe.

### Combate de carros

Berlín. — En el día de ayer, 17 de Julio, una formidable batalla soviética, formada por más de 300 carros, se efectuó en Cra-nachi con unidad alemana. El resultado se produjo un violento combate, y al poco tiempo los rusos habían perdido más de 200 carros, siendo de rotados. Efe.

### Batallón soviético femenino capturado

Berlín. — Un batallón soviético, integrado por mujeres, ha sido hecho prisionero por las tropas alemanas al ocupar una ciudad en la ruta de San Petersburgo por el Sur.

Los alemanes capturaron un gran blindado, gran cantidad de material de guerra, 3.000 prisioneros, entre ellos una compañía de jóvenes.

Las fuerzas soviéticas sufrieron elevadas pérdidas, principalmente por la rapidez y potencia con que se produjo el ataque. Efe.

### Unidades soviéticas aniquiladas

Berlín. — Se comunica que en la ruta de San Petersburgo las tropas alemanas aniquilaron a una unidad soviética conocida

por batallón «Dopoff», que se halla oculta en los bosques y trataba de atacar por las espaldas a las tropas de ocupación.

Después de la enérgica y rápida acción realizada con bombas de mano, un batallón quedó diezmado de tal modo que sólo se pudieron hacer algunos prisioneros. Se capturaron numerosos equipos y armas de tipo largo y corto y botellas de líquido inflamable.

Dijeron que formaban parte de unas fuerzas establecidas en un convento de Estonia, para adiestrar a las juventudes comunistas en el sabotaje, incendios y asesinatos. Efe.

### Miles de prisioneros en operaciones de limpieza

Berlín. — En acciones de depuración y limpieza en la región de Kichinow el 17 de

Julio, han sido hecho varios miles de prisioneros, entre ellos el coronel Enrique Valentin Vorochilof, que manifestó en el Alto Estado Mayor que después de una desoladora huida de las unidades soviéticas decidió rendirse a los alemanes.

No podía creer — manifestó — las noticias que nos daban los comisarios políticos acerca del trato que los alemanes daban a sus prisioneros, por lo que no me he suicidado como otros oficiales.

Interrogado sobre cómo vio el comienzo de la guerra dijo:

La guerra no fue para nosotros una sorpresa. Sabíamos que esta inminente desde que Stalin asumió la presidencia de los comisarios del pueblo. Esta guerra contra Alemania había de ser el primer paso para la conquista del mundo por el comunismo. Efe.

# La crisis del Japón

## Konoye asume las carteras de Justicia y Asuntos Exteriores

### Celebra una reunión con los ministros de Guerra y Marina

Tokio. — El príncipe Konoye ha conferenciado con los jefes de las fuerzas militares y de la Armada.

En los círculos oficiales se estima que después de la entrevista con los dos ministros se ha llegado a un acuerdo completo.

El presidente y los ministros de la Guerra y Marina han estimado que para afianzar más la situación política establecida hasta ahora en el Japón se mantendrán en sus puestos para formar un Gobierno más fuerte.

En los medios bien informados se estima que el príncipe Konoye no tiene intención de modificar los principios políticos del actual Japón. Efe.

### Ha sido formado nuevo Gobierno

Tokio. — Ugieste. — Ha sido formado nuevo Gobierno. El príncipe Konoye marchó a visitar al Mikado para darle cuenta de los miembros del nuevo Gobierno, cuyos nombres se darán a conocer en breve. Efe.

Tokio. — En el nuevo Gobierno, el príncipe Konoye, además de la Presidencia del Consejo, desempeñará las carteras de Justicia y Asuntos Exteriores. Efe.

### Declaraciones del príncipe Konoye

Tokio. — Después de la primera reunión del nuevo Gobierno, que duró 18 minutos, el príncipe Konoye hizo una breve declaración sobre la resolución de realizar la revolución fundamental del edificio de la Nación, para la posta en práctica rápidamente

de la línea de conducta política del Gobierno frente a la situación mundial, cuya gravedad es cada vez mayor.

Simultáneamente, el teniente general Togo, ministro de la Guerra, y el almirante Anoba, ministro de Marina, han manifestado que colaborarán conjuntamente y prestarán el mayor apoyo al Gobierno como en tiempo de guerra, y hacen saber que las líneas fundamentales de la política nacional no sufrirán modificación.

Se anuncia oficialmente que la próxima reunión del Gabinete será el 22 de Julio próximo. Efe.



## Cooperativa Jerezana S. A.

La Cooperativa Jerezana desde 1928 en que adoptó la forma de sociedad anónima ha repartido dividendos del 10 por 100 como máximo y del 6 como mínimo. Promedio 7,60 por 100 anual. Apresúrese a suscribir acciones de 250 pesetas de la proyectada ampliación de capital.

Si es usted consumidor de la Cooperativa Jerezana, debe ser también accionista de la misma. Diríjase por escrito al Consejo de Administración solicitando el número de acciones de 250 pesetas que desea.

## NOTAS MILITARES

### Ejército de tierra

Decretos. — Disponiendo el caso del general Muñoz Grandes como gobernador militar del Campo de Gibraltar. Nombrando para este cargo al general de brigada don Fernando Barzón Ortiz.

Ascensos. — Infantería: Teniente coronel Sánchez Tirado, comandantes Viveros y González Villar y capitanes Toranzo, Benaco, Nicolau, Molina y Maza. — Caballería: Teniente coronel Jaquotot y comandantes Despujol y Dailas. — Artillería: Comandante Fernández Villaverde y capitán González García. — Ingenieros: Capitán Sánchez González. — Veterinaria: Veterinario mayor Teófilo y veterinario primero Vidal.

Mandos. — Infantería: Coronel B. Blasquez, al regimiento número 7; coronel Añó, a la zona número 37; teniente coronel Gallego, al regimiento número 40, y teniente coronel Juan Viñagras, al regimiento número 46. — Artillería: Coronel Alba Bonifaz, al regimiento número 46. — Ingenieros: Coronel González Antón y Ferrer Viñal, a los regimientos mixtos de Logroño del IV y IX Cuerpos de Ejército, respectivamente.

Nuestro teléfono es el 3008

**APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA**  
en su propia casa aprovechando sus ratos libres. Hágase usted tenedor de libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscríbase en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles.  
PÍDA FOLLETO EDUCATIVO Y DETALLES A  
**ACADEMIA CCC DE CONTABILIDAD**  
Plaza del Comercio, 6  
SAN SEBASTIÁN

**Casa Palacio**  
Fábrica de Losetas y Piedra Artificial  
Artículos sanitarios. — Cuartos de baños. — Azulejos. — Zócalos de dibujos  
Cocinas económicas. — Instalaciones de calefacción y de agua fría y caliente  
Concesionario de Uralita, S. A.  
Exposición y Oficina: Plaza Primo de Rivera 1. — Teléfono 1251.  
Fábrica y Oficina: Calle San Eulalia 48, 46 y 47. — Teléfono 2274  
Jerez de la Frontera.

**Marqués del Mérito**  
VINOS Y CONACS  
Jerez

**GARVEY**  
Fino "San Patricio"  
Amonillado "Oñana"  
Coñac "Dictador"

**ANUNCIOS BREVES**

ALQUILO des habitaciones para pensionadas. Precios para oficinas. Teléfono 1902.	SE VENDE tractor Ford. Razon. Ragó: Garage Lagar	VENTA leña cortada (corte largo y tace). Paseo de las Delicias. Venta. Teléfono 2.000. Jerez.
VENDO máquina económica, dos hogares y termo. Buen estado. Razón: Doncelet 6.	COMPRO máquina escrib. Pagari. buena precio. Razón: Higuera 13. principal.	SE ARRIENDA en Barzida España una casa amplia y bien situada. Razón: Medicina 41. Teléfono 1876
SE ALQUILAN dos cuartos de baño en plaza San Juan. Razón: Teléfono 1193 Jerez.	DESPACHO escritorio. Se vend. Razón: Librería. Genoa. Larga 87.	CALZADOS económicos de todas clases en «La Ideal» Misericordia 5.

# LOS ACTOS DE AYER EN JEREZ La "División Azul" REUNION DEL CONSEJO NACIONAL



(Foto M. Iglesias, hijo).



Los aspectos de la imponente concentración de Sindicatos (Foto Fille).

(Viene de primera plana)  
 Dió comienzo la ceremonia interpretándose el Himno de España, leyendo a continuación el señor Mora Figueroa las consignas de todas para este día, aniversario del glorioso Alzamiento Nacional, cantándose después el himno de la Falange.

Después de rezar tres Padrenuestros dirigidos ante el micrófono por el asesor provincial religioso de Auxilio Social presidente señor Rodríguez Remosal, la Banda Municipal ejecutó la Marcha Nacional.

## El desfile ante las jerarquías del Partido

Desde la Cruz de los Caídos, terminada la solemne ceremonia en recuerdo a los que entregaron la vida por Dios y España, marcharon seguidamente las jerarquías del Partido a la plaza de Reyes Católicos cuando la tribuna instalada frente al domicilio social de la Cruz Roja.

En la citada tribuna aparecieron el jefe local del Movimiento y alcalde de la ciudad, don José de Mora Figueroa; secretario local, don José María Argudo Rivera; jefe comercial, don Manuel Fernández de Bobadilla; delegado nacional de la Rama del Comercio, don Salvador Robles; delegados locales de los Servicios de Información e Investigación, Propaganda, Excomulgaciones y Teorización; delegado provincial del Sindicato de la Vid, don Eduardo Delgado; y secretario, don Rafael Almadar; delegado local de Sindicatos, don Rafael Bobóquez Domínguez; y secretario, don Joaquín Argudo Rivera; el asesor religioso de A. S., señor Rodríguez Remosal; el secretario técnico de A. S., don Gonzalo del Río; secretaria local de la Sección Femenina, María de los Angeles Vergara; el delegado provincial del Sindicato de Ganadería, señor Hernández Franch; y los delegados locales del Sindicato Español Universitario y Frente de Juventudes.

Momentos después se inició el desfile. Se puede calcular en casi veinte mil personas las que tomaron parte en esta magna concentración de Sindicatos y Delegaciones de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Durante el desfile la Banda Municipal interpretó marchas patrióticas. A continuación marcharon empresarios y productores a los respectivos centros de trabajo para entregar las gratificaciones y celebrar diversos actos de hermandad.

## La recepción militar

Tuvo lugar a las doce en las Casas Consistoriales, revistiendo dicho acto oficial la mayor brillantez.

Con la atestación debida llegó a la calle Calvo Sotelo una compañía del Regimiento de Infantería, con banderas, escuadra y

bandas de tambores y cornetas, al mando del capitán don Benabé Copido de Dios.

A la hora marcada dió comienzo la recepción, situándose en el estrado del salón de sesiones el comandante militar de la Plaza, coronel del Regimiento de Artillería, don Sebastián de Argandoña y del Río, ante cuya autoridad desfilaron primeramente los jefes y oficiales franceses de servicio de los distintos Cuerpos y Unidades de la guarnición presididos por el coronel de Infantería señor Requiza, teniente coronel de Aviación señor Pardo, coronel de Caballería señor Moreno Torres, teniente coronel de Artillería señor de la Riva, comandante de Sanidad señor Reboul, capitán de la Guardia Civil señor Comas y capitán de la Policía Armada señor Chacón, respectivamente, efectuándolo a continuación los capellanes castrenses.

Alcalde y jefe local del Movimiento don José de Mora Figueroa, jefe comercial don Manuel Fernández de Bobadilla, secretario don José María de Argudo y Rivera, delegado local de la C. N. S. don Rafael Bobóquez Domínguez y secretario don Joaquín Argudo Rivera, delegados locales de los Servicios de Propaganda, Información e Investigación, Excomulgaciones, y tesorería; delegados locales del S. E. U. y del Frente de Juventudes, asesor religioso de Auxilio Social presidente don Rafael Rodríguez Remosal y otros mandos de F. E. T. y de las JONS; tenientes de alcalde señores O'Neale, Silveira y Ramos Catalina; gestores señores del Río Arendas, Duarte y Gómez Ruiz; espaldas de la ciudad señor Orellana, secretario accidental señor Marín y mayor domo señor Mariscal.

Megistrado del Trabajo, señor Meneses; subdelegado de Hacienda, señor Gurrut; Ilustre Colegio de Abogados, representado por el señor Lassoletta (don F.); decano del Ilustre Colegio de Procuradores, señor Jerez; comisario de Policía y personal a sus órdenes; directores y profesorado del Instituto Escuela de Comercio y de Artes y Oficios; directores de Correos y Telégrafos.

Lucidísima representación de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, con sus mandos; representante de las iglesias de la ciudad, doctor Corona y Humanes; señores Jiménez Barba y Martí Raro, por el Ilmo. Cabildo Colegial; curas párrocos, órdenes religiosas, directores y personal de los distintos establecimientos bancarios, director del Monte de Piedad señor Mantaraz, notario señor González Bautista, secretario de la Hermandad de Labradores señor Ruiz Berdejo, gerente del Servicio Municipalizado de Aguas señor Sánchez Estève, jefe local de Prensa don Pedro Montero, personal del Excmo. Ayuntamiento, representaciones multitudinarias del gremio de labradores, vinateros, prensa local

## La "División Azul" en Alemania

Karlsruhe.—Han llegado a esta ciudad varios millares de falangistas españoles que van a luchar contra el comunismo ruso. La población, dice la D.N.B., tributó un gran recibimiento a los voluntarios falangistas. Representaciones del Ejército y del partido nacional socialista acudieron a recibirlos tributándoles una cordial acogida.

Se pronunciaron varios discursos de salutación, destacando la hermandad en la lucha contra los bolcheviques, comunidad y pureza de propósito en la guerra de España.

Los combatientes españoles, dice la D.N.B., que ya actuaron en la lucha contra el bolchevismo en la guerra de España al lado de la legión Cóndor, expresan su satisfacción por terminar al lado de los alemanes la tarea que comenzó en España.

Después de ser atendidos con afecto y simpatía por las autoridades alemanas, los voluntarios españoles siguieron su viaje hacia el Este. Etc.

## Del discurso del Caudillo

(Viene de primera plana)

un estado semieléjico. Nuestro destino fue y es universal. Nosotros no vamos a dominar por el signo de esclavizar.

Miramos hacia fuera con todas las fuerzas del espíritu y cuando lo hacemos y miramos hacia las tierras y lugares en que en otros tiempos nos movimos, no lo hacemos con mero afán de predominio sino para renovar con nuestra fe el calor de una raza que no muere.

Esta es nuestra obra. Mirad y proyectar nos hacia fuera. No permitir que el extranjero nos obligue a mirar con rencores hacia dentro; que os sintáis todos solidarios en esta unidad española, de esta marcha de España que nadie ha de ser más beneficiario que vosotros, nadie gana más que con el asentimiento de un régimen que os eleva y dignifica y que tiene por divisa que el hombre no solamente vive por el trabajo, sino que ha de vivir del amor y la alegría con derecho también al sol de España. (Muy bien. Grandes aplausos).

A las doce y cuarto abandonó los salones el jefe del Estado en medio de las más afectuosas y calorosas aclamaciones, rindiéndoles las fuerzas militares los honores correspondientes e interpretando las banderas los Himnos del Movimiento y la Marcha Nacional. Cifra.

Hoy Sábado, a las seis de la tarde, será conducido al Cementerio, el cadáver del señor don **Agustín Romacho Gutiérrez** Viudo que fué de doña Encarnación Robles Fernández Falleció ayer, después de recibir los Santos Sacramentos R. I. P. A. Su hijo y demás familia, RUEGAN asistir al funeral en San Juan de los Caballeros a las 5,30 y acto seguido a la conducción de su cadáver. VIVI: FRANCOS 44. Suplica su hijo don José Romacho Robles, expendedor de billetes de la Estación Ferrocarril de Jerez

y de muchas otras entidades y corporaciones.

Durante la recepción dió un concierto la banda municipal.

Terminada aquella, salieron las autoridades al exterior para presenciar el desfile de la compañía de infantaría, que lo hizo en columna de honor, dándose los vivas de ordenanza.

## En la Oficina de Colocación Obrera

Durante el día de ayer, después de terminada la concentración, se repartieron en la Oficina de Colocación a los obreros inscriptos como parados forzados los vales correspondientes para el donativo de víveres con que les obsequia el Excmo. Ayuntamiento.

## En el Comedor de Madres Lactantes

Una Comisión del Consejo de Administración de la Asociación Jerezana de la Caridad se personó ayer en el Comedor de Madres Lactantes para hacerles un donativo en metálico, en celebración de la fecha que se conmemoraba.

Algunos de los allí congregados les dirigieron la palabra para explicarles el motivo del agasajo, teniendo un sentido recuerdo para José Antonio, el glorioso creador de la Falange, y para el ilustre Currito Solís, hijo de uno de los consejeros.

## REUNION DEL CONSEJO NACIONAL

Fué nombrada la ponencia que estudiará el proyecto de Código de Gobierno y Administración Local

Madrid.—Esta tarde fué facilitada en la Vicesecretaría de Educación Popular la siguiente nota:

En la mañana de hoy y convocado por el ministro presidente de la Junta Política se reunió el Consejo Nacional, con el objeto de nombrar la ponencia que ha de estudiar y discutir dictamen sobre el proyecto de Código de Gobierno y Administración Local.

Forman esta ponencia los consejeros nacionales don Ramón Serrano Suárez, ministro presidente de la Junta Política y ministro de Asuntos Exteriores; don Joaquín Benjumea Burín, ministro de Hacienda; don José Ibáñez Martín, ministro de Educación Nacional; don José Lorente, exsubsecretario de Gobernación; el general Asencio; don Antonio de Iturmendy, secretario de Gobernación; don Pedro Muguruza, director general de Arquitectura; don Manuel Martínez Tena, delegado nacional de Auxilio Social; don Pedro Laín Entralgo, don Rafael Garcerán, don Jesús Rivero Menéndez, subcomisario del Instituto Nacional de Previsión, y don Miguel Mateu, alcalde de Barcelona.

Nombrada la ponencia se reunió ésta inmediatamente y comenzó sus tareas, estableciendo el método y nombrando subponencias que se distribuyen las materias a tratar en las siguientes secciones:

- 1.ª Organización y funciones.
- 2.ª Régimen jurídico.
- 3.ª Obras y servicios.
- 4.ª Funcionamiento de la Administración Local.
- 5.ª Haciendas locales.

Cuando termine sus trabajos esta ponencia se reunirá el pleno del Consejo Nacional para su aprobación. Cifra.

# Ultima hora

## El jefe del Estado español ofrece una recepción al Cuerpo diplomático

Madrid.—En la tarde de hoy y con motivo de conmemorarse el Alzamiento Nacional se ha celebrado en los jardines de La Granja una recepción ofrecida por el jefe del Estado en honor del Cuerpo Diplomático acreditado en Madrid.

Asistió el Gobierno y, asimismo, las altas dignidades del Ejército, jerarquías del Partido y autoridades.

Después de la recepción, en la que el Cau-

dillo saludó a sus invitados, se organizó en los jardines un brillante concierto a cargo de la Banda Municipal de Madrid que interpretó obras de Albéniz, Chacón, Chapí, Usandizaga y otros. Durante el acto corrieron las aguas de dos fuentes y ya anochecido lucía espléndida iluminación.

Al terminar la fiesta se interpretaron los Himnos de la Falange y Nacional. A las diez de la noche terminó la recepción. Cifra.

## Muñoz Grandes sale desde Berlín para el campamento de la "División Azul"

Berlín.—Mañana saldrá para el campamento donde está la División Azul el general Muñoz Grandes.

Siguen llegando trenes con voluntarios falangistas procedentes de España. Se cree que dentro de tres o cuatro días se embarcarán ya todos en Alemania y entonces se procederá al acoplamiento de la División.

El general Muñoz Grandes se muestra muy satisfecho por la colaboración encontrada en los altos esteros del Reich, de acuerdo con sus deseos, de salir enseguida para el frente de guerra contra la Rusia soviética. Etc.

## Actos conmemorativos en Roma y Berlín

Roma.—En la iglesia de Monserrate se ha celebrado esta mañana una misa de acción

de gracias con motivo del V aniversario del glorioso Alzamiento Nacional en España.

Asistieron los ministros encargados de Negocios en las Embajadas de El Quirinal y Ciudad del Vaticano y los miembros de la colonia española. Etc.

Berlín.—En la Embajada de España se han celebrado diversos actos al conmemorarse el V aniversario del glorioso Alzamiento Nacional español.

El general Espinosa de los Monteros aprovechó la ocasión para despedirse como embajador en Alemania de la colonia española. Etc.

## Los periódicos alemanes y el discurso del Caudillo

Berlín.—Los periódicos alemanes publican con detalles el discurso del jefe del Estado español, Generalísimo Franco, pero no hacen comentarios. Etc.

## Continúa la acción aérea alemana

DEL PARTE ALEMÁN.—En los combates aéreos contra Giza Egipto han sido bombardeados una vez más durante la pasada noche, los cobertizos, depósitos, almacenes de trigo y aprovisionamiento en el puerto de Hull.

Continuando la actividad contra Inglaterra aviones bombarderos hundieron a un mercante de 3.000 toneladas. Fueron averiados otros dos grandes mercantes y atacados con éxito aeródromos de Midlands.

En la noche de 16 al 17 en Sidi el Barrani, fué alcanzado por las bombas y hundido un mercante enemigo y averiados gravemente otros.

En combate aéreo fueron derribados cinco cazas británicos. Otros diez fueron alcanzados por los cazas y la DCA alemana cuando el enemigo intentó volar sobre la costa del Canal de la Mancha.

Los dragaminas del Reich derribaron a cuatro aviones ingleses en el Canal de la Mancha. Los bombarderos ingleses arrojaron algunas bombas sobre el Oeste de Alemania, no teniendo resultados de consideración.

Nuestros cazas y la DCA derribaron tres aparatos alemanes. Etc.

ITALIANO.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas italianas: En las proximidades de Malta formaciones italianas sostuvieron combate con ca-

zas enemigas superiores en número. Fueron derribados cinco aparatos ingleses. Un avión italiano no regresó a su base.

En el Norte de África hubo bombardeo en el sector de Tobruk y sus defensas, produciéndose explosiones e incendios.

Al S. O. de Sidi el Barrani hubo ataque de la caza italiana a las instalaciones y depósitos de abastecimiento.

Fueron averiados dos navíos enemigos en el Norte de Marsalluk. Fueron abatidos por los cazas cinco aviones británicos. Fué bombardeado por el enemigo Benghazi produciendo víctimas entre la población musulmana.

Durante la noche la aviación enemiga bombardeó Palermo. Tres personas resultaron muertas. En África Oriental no ha habido cambio en la situación. Etc.

INGLES.—Londres.—Los Ministros de Aire y Seguridad Interior comunican: La actividad aérea del enemigo ha sido de poca importancia durante la pasada noche. Tan sólo una ciudad del N. O. de Inglaterra fué atacada produciendo algunos destrozos e incendios. El número de víctimas aunque desconocido de momento, se teme que sea bastante elevado.

También han sido bombardeados otros puntos de Inglaterra sin consecuencias. Etc.